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A T A N º 097/2002/CET - 81ª REUNIÃO ORDINÁRIA 

No dia 31 de janeiro de 2002, com início às 16:00 horas, na sede da Secretaria de 

Estado do Emprego e Relações do Trabalho, na Rua da Glória nº 205, 8º andar, 

com a presença do Presidente José Daniel Farias, Conselheiros Titulares Newton 

Sérgio Ribeiro Grein, José Carlos Pinhatti, Edson José Augusto, Célio das Neves, 

Antônio Lúcio Zarantonello, João Batista Corrêa, Luiz Anselmo Trombini e dos 

Conselheiros Suplentes José Carlos Trizotti e Gilberto Francio, contando também 

com a presença de Ana Maria Macedo, da SERT/ULT, Brasília Maria de Souza 

Pinto, da SERT/CESINE, Regina Gubert, da SERT/CIM, Nircélio Zabot, da 

SERT/CFP, Maria Inês Prevedello, da SERT/CGE, Luiz Alberto Scotti, da SERT/CSD 

e Jane Salgado Cattani, da SERT/DG/AT, reuniu-se o CET em sua 81ª Reunião 

Ordinária para deliberar sobre os seguintes assuntos de pauta: 1) Aprovação da 

Ata nº 096/01 - CET de 13 de dezembro de 2001; 2) Informes do Secretário do 

Emprego e Relações do Trabalho; 3) Relatório da execução do Convênio SE/DES; 

4) Relato do Conselho Municipal de Quatro Barras; 5) Assuntos Gerais.  

Abertura: O Presidente JOSÉ DANIEL FARIAS abriu a reunião saudando os 

presentes e agradeceu a presença de todos os convidados. Informou que o 

Conselheiro Aparecido Domingos Errerias Lopes e seu suplente Ronei Volpi, 

impossibilitados de comparecer à Reunião, justificaram a ausência.  

Item 01 – Aprovação da Ata n º 095/01-CET  

JOSÉ DANIEL FARIAS colocou em discussão a aprovação da Ata Nº 096/01-CET, 

referente à 80a Reunião Ordinária, do dia 13 de dezembro de 2001, a qual foi 

aprovada por unanimidade. 

Item 02 - Informes do Secretário do Emprego e Relações do Trabalho 

NEWTON SÉRGIO RIBEIRO GREIN, representando o Secretário Miguel Salomão, 

ausente em virtude de reunião com o Governador do Estado, relatou que o 

resultado final da Intermediação de Mão-de-Obra, no período de janeiro a 

dezembro de 2001, apresentou crescimento de 16,05% em relação ao número de 

colocados no mercado de trabalho em igual período de 2000, representando 

também crescimento na participação do total de admitidos no mercado formal – 

CAGED/MTE, de 13,45% em 2000 para 13,92% em 2001. No ano de 2001, a 

SERT colocou 102.406 trabalhadores no mercado de trabalho – (número recorde e 

o melhor do Brasil, seguido pelo Estado de São Paulo - com 93.075 colocados), 

correspondendo a resultado expressivamente superior ao do ano 2000, que foi de 

88.245. Ainda, os indicadores de eficiência melhoraram (nº de inscritos que foram 

colocados), pois subiram de 11,2% em 2000 para 13,7% em 2001 – 

representando aumento real de chances de emprego aos trabalhadores inscritos 

nas Agências e Postos de Atendimento; a Coordenadoria de Seguro-Desemprego 

viabilizou a concessão do benefício a 300.861 trabalhadores, no período jan/dez 

de 2001; a respeito do Banco Social, informou que foram anexadas às pastas dos 

Conselheiros duas planilhas com detalhamento sobre a execução no ano 2001 e 

no mês de janeiro/2002; comunicou que dia 30/01/2001, foi lançado o Sistema 

de Emissão de Carteira de Trabalho nas Ruas da Cidadania, serviço já implantado 

na Rua da Cidadania do Boqueirão desde 1997 e, agora, disponível nas oito sedes 

de Administrações Regionais da Prefeitura, em parceria com a Delegacia Regional 

do Trabalho no Paraná e com a Secretaria de Estado do Emprego e Relações do 

Trabalho. Salientou, também, o resultado do Fluxo da Mão–de-Obra - CAGED, que 

apresentou crescimento líquido, no ano de 2001, de 53.857 postos de trabalho, 

destacando-se o Setor de Serviços com um total de 23.029, seguido pela 

Indústria de Transformação, que apresentou total de 22.677 postos. Comunicou, 

ainda, que 95% dos recursos de qualificação profissional foram aplicados na 



execução dos cursos durante o exercício de 2001, tendo sido autorizada a 

reprogramação do saldo para utilização até 31/05/2002. 

Item 03 – Relatório da Execução do Convênio SE/DES 

JOÃO BATISTA CORRÊA informou sobre Relatório de Desempenho do Convênio 

MTE/SE/DES/CODEFAT Nº 007 – SINE/PR, referente ao exercício 2001, 

apresentado pela Coordenação do SINE/PR, contendo detalhamento das metas 

estabelecidas e dos resultados alcançados. Ressaltou que o desenvolvimento das 

ações obedeceu à programação das metas físicas estabelecidas no Plano de 

Trabalho para o exercício de 2001. No aspecto financeiro, destacou a execução de 

96,12% dos recursos repassados, indicando o cumprimento das metas previstas 

no Plano de Trabalho, garantindo, dessa maneira, o funcionamento da rede de 

atendimento aos trabalhadores de forma adequada e com evidências de melhoria 

em relação à situação no exercício anterior. Isto posto, recomendou aos 

Conselheiros a aprovação do Relatório, através de Resolução.  

JOSÉ DANIEL FARIAS submeteu o documento à análise do CET, o qual foi 

aprovado por unanimidade, resultando na Resolução nº 167/02-CET, assinada 

pelos Conselheiros. 

Item nº 04 – Relato do Conselho Municipal de Quatro Barras 

JOSÉ DANIEL FARIAS comunicou que, em virtude de audiência pública realizada 

naquele município, os representantes do Conselho Municipal de Quatro Barras não 

puderam comparecer, ficando seu relato transferido para próxima oportunidade. 

Item 05 – Assuntos Gerais  

JOSÉ DANIEL FARIAS relatou sobre audiência, da qual participou, com o 

Secretário Miguel Salomão, quando encaminhou documento preparado pelo CET, 

expressando o posicionamento e as preocupações deste Colegiado, decorrentes da 

proposta de fusão SERT e SEPL. Para o seguimento da questão, está aguardando 

reunião a ser agendada com o Senhor Governador.  

JOSÉ CARLOS TRIZOTTI manifestou o entendimento dos representantes da Força 

Sindical a respeito da importância das ações da política pública do emprego e 

renda. Deixou claro a preocupação dos mesmos com a anunciada proposta de 

fusão SERT e SEPL, e que vêem, nessa medida de redução, um empecilho ao 

desenvolvimento dos programas de emprego e renda, em andamento, pois acham 

difícil que tais ações possam ser desenvolvidas no âmbito de um simples 

“departamento” da SEPL. Comentou sobre possíveis conseqüências dessa decisão, 

tais como, a redução ou alteração das simbologias dos cargos comissionados da 

estrutura da SERT, cuja dedicação vem assegurando excelentes resultados, 

demonstrando que os mesmos são indispensáveis, inclusive em função do 

reduzido quadro de pessoal estatutário.  

NEWTON SÉRGIO RIBEIRO GREIN destacou a importância do CET na definição das 

diretrizes dos programas da SERT e enalteceu a postura adotada na questão da 

proposta de fusão das Secretarias. Ressaltou que Secretário Miguel Salomão 

determinou que os programas desenvolvidos pela SERT continuem funcionando 

normalmente, sem qualquer prejuízo ou alteração no andamento das ações e 

projetos em desenvolvimento, bem como, que os Escritórios Regionais 

permaneçam exclusivamente vinculados à área do Trabalho, garantindo, dessa 

forma, a estrutura adequada às necessidades.  

JOSÉ CARLOS TRIZOTTI considerou que a garantia de manutenção de estrutura 

adequada, deverá constar da Mensagem a ser encaminhada à Assembléia 

Legislativa, quando poderão ser confirmados os termos do processo.  

JOSÉ DANIEL FARIAS disse que seria válido, também, o CET manter audiência 

com a Assembléia Legislativa para, em especial, esclarecer o crescente sucesso da 

política pública do emprego no Paraná e a preocupação sobre a continuidade dos 

programas em andamento, inclusive aqueles com participação de recursos do 

FAT.  

CÉLIO DAS NEVES ressaltou que é necessário questionar o Governo sobre os 

motivos que justificaram a proposta de fusão SERT / SEPL incluída na reforma 

administrativa em curso. 



JOÃO BATISTA CORRÊA salientou que, no seu entendimento, as razões que 

norteiam as reformas administrativas, ora propostas pelo Governo, representam 

decisão política, porém, em vista da qualidade dos projetos e programas em 

andamento, a área do Emprego tem continuidade garantida, na condição de 

Secretaria ou de Departamento. Disse, também, que o CET é legítimo 

representante da sociedade e, portanto, um canal de comunicação dessa questão 

com o Governo.  

JOSÉ DANIEL FARIAS informou que os Conselheiros João Batista Corrêa e Sinval 

Zaidan Lobato Machado foram escolhidos como interlocutores no tratamento do 

assunto com a SEPL e com o Senhor Governador. Também, lembrando a 

proximidade do período de transição nos Conselhos Municipais do Trabalho, 

manifestou seu interesse em participar nas cerimônias de posse dos presidentes, 

solicitando ao Secretário Executivo um levantamento do assunto. Finalmente, 

agradeceu a presença e a colaboração de todos os Conselheiros e Visitantes, 

encerrando a presente reunião da qual, para constar o registro, eu, Walter 

Gonçalves, Secretário Executivo do CET, lavrei a presente ata, que vai assinada 

por mim. Curitiba, 31 de janeiro de 2002. 

___________________________________. 

 

SÍNTESE DE ENCAMINHAMENTOS/PENDÊNCIAS ORIUNDOS DA PRESENTE ATA: 

 

Assunto Encaminhamento Data/prazo Responsável 

Posse dos Presidentes dos CMTs. 

Elaboração de Agenda de Solenidades Próxima reunião Walter 

 


